教科としての小学校英語への挑戦

海野美保•常葉大学教育学部附属橘小学校英語科主任



本校では、1年生から6年生まで週2時間(本年度より5、6年生は週3時間)、ネーティブの年度より5、6年生は週3時間)、ネーティブのを上、基礎・基本を身につけ、積極的にコミュニケーションを図ろうとする児童を育てることを目標としている。これは、新学習指導要領が目指す方としている。これは、新学習指導要領が目指す方としている。これは、新学習指導要領が目指す方としている。これは、新学習指導要領が目指す方としている。これは、新学習指導要領が目指す方としている。これは、新学習指導要領が目指す方としている。これは、新学習指導要領が目指す方の性と同じだと考える。また、「聞く」「話す」という。

全学年が毎月同じテーマで学習

ムを編成した。の三つに分けて学習活動を位置づけたカリキュラの三つに分けて学習活動を位置づけたカリキュラ

歌や絵本の読み聞かせ、塗り絵や工作といった体を目標とした。「聞く」「話す」を中心に活動する。低学年は、たくさんの英語に触れ、親しむこと



ションを図ろうとすることを目標とした。それを中学年は、やさしい英語を使ってコミュニケーの名前と音の学習も採り入れる。

支える学習として、文字と音のつながりを学習す

るフォニックスや、オクスフォード出版の絵本で

のリーディングを行っている。

高学年では、場面設定を工夫し、より実践的な高学年では、場面設定を工夫し、より豊かに英語をを同時に、中学校2年程度の語彙や文法、表現をと同時に、中学校2年程度の語彙や文法、表現を修におけるアメリカンスクール訪問やホームステ修におけるアメリカンスクール訪問やホームステ修におけるアメリカンスクール訪問やホームステ体校訪問を含んだ研修もあり、より豊かに英語を体験できる機会をつくっている。

既習事項を思い出し、さらに発展した表現を増やテーマでコミュニケーション活動を行う利点は、ン活動には力を入れている。毎年、同じ月に同じ柱で授業を行っている。中でもコミュニケーショ柱で授業を行っている。中でもコミュニケーション活動、フォニックス、リーディングの三本全学年、共通の月テーマに沿ったコミュニケー

応答に生かされている。4月のテーマ「自己紹んでいけることである。4月のテーマ「自己紹介を質問、った文を作って自己紹介を済とやりとりするととも場所まで話題を広げて友達とやりとりするととも場所まで話題を広げて友達とやりとりするととも場所まで話題を広げて友達とやりとりするとともは、書く活動も採り入れる。高学年では、歌で、つた文を作って自己紹介を行う。このようなスパープル的な発展が、英語研修での自己紹介や質問、不可に関していけることである。4月のテーマ「自己紹介をに生かされている。

また、昨年豪州の姉妹校の生徒が来校した際、1年生が進んで話しかけてサインをもらったり、高学年が会食を通して交流を深めたりするなど、それぞれの学年に応じてコミュニケーションをとそれぞれの学年に応じてコミュニケーションをとる姿が見られ、授業での学びが実践につながった。

6年間を通して4技能の定着を見ると、若干のではないが、「読む」ことにあまり抵抗なく取りではないが、「読む」ことにあまり抵抗なく取りではないが、「読む」ことにあまり抵抗なく取りではないが、「読む」ことにあまり抵抗なく取りの、正確な文で「話す」ことは難しいが、分かる単語を駆使して話そうとする姿勢が育っており、る単語を駆使して話そうとする姿勢が育っており、る単語を駆使して話そうとする姿勢が育っており、若干のしている。

なるものを育んでいきたいと考えている。組むことができる児童を育てるため、その土台と本校では、上級学校で意欲的に英語学習に取り

数頁支援型MIL http://es.jjji.com